
Conseil de laboratoire, 6 décembre 2010 
 
Etaient présents :  

Mmes Anne Brogini, Maria Ghazali, Silvia Marzagalli, Chrsitine Perrey, 
Marieke Polfliet  
MM : Arnaud Bartolomei, Xavier Huetz de Lemps, Jean-Pierre Pantalacci, 
Jean-Paul Pellegrinetti, Alain Ruggiero, Olivier Sanfilippo 

Absents excusés : Marie-Aline Barrachina 
Etaient invités : Pierre-Yves Beaurepaire 
 

1. Programmation activités 2010-2011 et Cahiers 
 
La première session du séminaire hispanique est décalée aura lieu à l’automne 
2011, tout comme le colloque Violence dans les Iles. 
Le colloque « Consuls agents d’information et de contre-information » aura lieu le 24-
26 novembre 2011.  
Voir document joint pour programmation corrigée (changement ou confirmation de 
dates pour la journée de février, de mai, et le séminaire B. Andrès) 
 
La journée d’étude organisée par Véronique Mérieux le 20 mai est presque finalisée. 
 
La journée organisée par Monica Mocca et Cathy Margaillan n’a pas donné lieu à de 
demandes de subvention. Après information prise, il se trouve que les intervenants 
pressentis vont prendre en charge leur transport et leur hébergement sur leur fond de 
recherche. La journée est donc maintenue et le programme prévisionnel devrait être 
diffusé en janvier. 
 
Le numéro 81 des Cahiers est bouclé, il sortira début janvier. Les programmations de 
numéros suivants sont : numéro 82, dossier sur les familles ottomanes et les actes 
de Penser en Exil ; numéro 83, les actes de Guerres et guerriers. A ce propos, Jean-
Pierre Pantalacci demande à ce qu’on puisse augmenter le nombre de signes 
initialement fixé à 20 000, ce qui est tout à fait possible. Le numéro 84 contiendra  les 
actes du colloque Travailler chez l’autre. 
 

2. Appel d’offre 
Maria Ghazali nous informe que le programme présenté auprès d’Egide autour du 
thème Captifs et captivité en Méditerranée a passé la première sélection pour ce qui 
concerne le programme « Volubilis » avec le Maroc,  la seconde étape aura lieu en 
janvier. Il manque à ce jour des renseignements sur la sélection du programme 
« Utique » avec la Tunisie.  
 

3. Préparation visite de l’AERES 
Le Conseil se penche ensuite sur la préparation de la viiste de l’AERES, dont on 
ignore toujours la date, qui devrait se situer dans la semaine du 17 au 21 janvier 
2011. La visite de l’école doctorale est prévue à priori le 18 janvier 2011. 
 
Les visites de laboratoires prévoient normalement la rencontre avec les membres du 
laboratoire (1h30 environ), où l’on présente l’unité, son bilan et son programme ; 30 
minutes avec les doctorants ; une rencontre avec le directeur de l’Unité et les 
tutelles. 



 
Il est convenu de faire en sorte que le plus grand nombre de membres du laboratoire 
puisse prendre la parole pendant la visite. A cet effet, il convient d’organiser une 
répétition générale à la rentrée de janvier afin entre autres de minuter la 
présentation. 
 
La présentation du laboratoire (environ 45 minutes au total) se composera :  

- D’une présentation générale de l’Unité et de son bilan: 
Silvia Marzagalli: présentation de l’équipe. 
Pierre-Yves Beaurepaire: présentation du bilan et production collective. 
Maria Ghazali : les Cahiers 
Xavier Huetz et Marie-Aline Barrachina: présentation master 
Marieke Polfliet : présentation des doctorants (si la prise de parole de doctorants est 
prévue dans cette phase de la visite, autrement la présentation sera faite par Silvia 
Marzagalli 
 
- De la présentation du prochain quadriennal 
Organigramme en fond  
 
Axe Informer et transmettre (chapeau général): Pierre-Yves Beaurepaire et Xavier 
Huetz de Lemps. 
Chacun présente son projet en 2 minutes max. 
 
Axe Encadrement des sociétés (chapeau général): Maria Ghazali et Jean-Paul 
Pellegrinetti. 
Chacun présente son projet en 2 minutes max. 
 
Présentation des Axes émergents : séminaire hispanique, Olivier Bouquet, etc… (voir 
quadriennal) 
 
Silvia Marzagalli présente une première ébauche de la présentation power-point 
qu’elle envisage, qui est commentée, corrigée, améliorée par les présents. Elle 
travaillera avec Eric Bailly pour améliorer la qualité visuelle de la présentation.  
 

4. Logo  
 
Olivier Sanfilippo présente les dernières propositions de logo. Après discussion le 
Conseil de labo se prononce pour l’adoption du logo suivant : 

 
Aucune autre question ayant été soulevée, la séance est levée à 12h 30. 


